

RESTAURANT BURRIEL
Servicio por cubiertos y a la carta. Especialidad en los encargos, tanto para banquetes y lunches, como en toda clase de platos de cocina y fiambros. Abonos para 30 cubiertos a precios convencionales.
PLAZA REINA, 1.—Teléfono 101.

Asuntos del día

En el último Consejo de ministros trataron estos la cuestión de Gibraltar; pero no ha trascendido lo que sobre ella dijeron o acordaron. No lo censuramos, porque esos asuntos requieren prudente reserva. Informes de caracterizados ministeriales insisten en que no hay motivo de preocupación en la actitud del gobierno inglés. Dicen que no hallándose comprometida España con ninguna potencia europea, y contando, por otra parte, con medios suficientes para defender su inviolabilidad, deben desaparecer los recelos que inspira la cuestión de Gibraltar.

Estas confianzas, en labios de los amigos del gobierno, también son muy naturales; pero convencerán a pocos.

Toda la prensa se ocupa en la cuestión de los cambios, pidiendo al gobierno soluciones al problema.

El *Imparcial* escribe lo siguiente, que coincide con lo que decíamos ayer:

"El partido liberal, cuando estaba en la oposición, reclamó del gobierno de los conservadores medidas energéticas—que sin duda estimaba posibles cuando las pedía,—a fin de disminuir el precio de los cambios sobre el extranjero. En la sesión que el Congreso celebró el día 5 de enero último, el Sr. Moret pronunció un discurso respecto a la circulación fiduciaria, que respondía, indudablemente, a sentimientos de la opinión. Hoy forma el Sr. Moret parte del gobierno y podrá influir, sin duda, en las resoluciones que se adopten.

El problema es difícil, y no somos de los que creen que puede resolverse de una plumada; pero tampoco creemos que pueda abandonarse. Sobre todo, los liberales tienen que responder desde el gobierno a lo que han dicho en la oposición."

El *Correo*, por su parte, se expresa en estos términos:

"Si el Sr. Sagasta tiene la convicción de que el problema del cambio es hoy el capital entre todos los que al bienestar de los españoles afectan, y el respeto a los contratos con los acreedores es necesario e indispensable para el sostenimiento y mejora de nuestro crédito, debe apresurarse con actos de gobierno a demostrar e influir decisivamente en su gobierno y en su mayoría, para que demuestre de buen sentido y de amar al país, para que de una vez queden señalados los primeros pasos que hay que dar en este camino, ya que una solución rápida sería imposible."

Veremos el efecto que produce esta excitación, así como la eficacia de los proyectos que el mismo colega indica se presentarán con los Presupuestos.

Las Cortes

Senado

Madrid 21.—Gran animación en escaños y tribunas. Preside el Sr. Montero Ríos. Dáse lectura al voto particular del Sr. Guzmán Moral, oponiéndose a que se proclame senadores a los Sres. Menéndez Pelayo, Hinojosa, Decerco de Bengoa y San Martín, porque carecen de capacidad legal. El Dr. Calleja, de la comisión, defiende el dictamen. Recítese ambos oradores. Es desechado el voto particular y se proclama senadores a los señores citados.

Se levanta la sesión. Mañana no habrá sesión por falta de asuntos de que tratar.

Congreso

Alrededor de las tres abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo. En escaños y tribunas desanimación completa.

El conde de Albay presenta algunos documentos. El Sr. Bergamín defiende el voto particular en el acta de San Clemente. Lo imputa el Sr. Gómez de la Serna en nombre de la comisión, y es desechado y aprobado el dictamen.

El Sr. Testor combate el voto particular del Sr. Asenjo referente al acta de Carrion de los Condes.

Se pone a discusión el acta por el tercer lugar de Pamplona.

El Sr. Romero Robledo pronuncia un elocuente discurso defendiendo el derecho del Sr. Nocedal a sentarse en el Congreso.

El Sr. Alix, de la comisión, explica las elecciones en Pamplona. Dice que del primero y segundo lugar han venido las actas limpias, y añade que con respecto al tercero, que es el acta particular hasta el propio Sr. Nocedal.

Continúa la discusión. Se aprueba el dictamen. Se discute luego el acta de Astorga, que también es aprobado.

Abra va a comenzar la discusión de las actas de Pamplona.

(Dícese que el Sr. Romero Robledo defenderá el derecho del Sr. Nocedal a sentarse en el Congreso el acta.)


D. O. M.
LA SEÑORA
Doña Juana Francisca de Paula Dorda y Ximenez
falleció a las diez y ocho horas veinticinco minutos del día de ayer
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad
Su director espiritual y afligidos hermanos doña Micaela Sofía, D. Bruno J. y D. Aniceto Ramón, suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir hoy, a las 10:30, a la parroquial iglesia de San Pedro Mártir y San Nicolás Obispo, a la misa de *corpore insepulto* que se celebrará en sufragio de su alma; y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria a la puerta del templo y a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo; a lo que quedarán agradecidos.
R. I. P. A.
Se suplica no asistan coches. No se reparten esquelas.
Todas las misas que se celebrarán en el día de hoy en dicha parroquial iglesia, en la patriarcal de San Bartolomé Apóstol, en la capilla de los PP. Camillos y en la del convento de PP. Capuchinos de Santa María Magdalena del Monte, serán en sufragio de su alma.
El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 80 días de indulgencia a todos los fieles residentes en la misma, por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren a intención del alma de la finada.


EL ANGEL
Juan José Gimenez Serrano y Janini
SUBIÓ AL CIELO EL 20 DEL CORRIENTE JUNIO
A LOS CINCO DIAS DE SU EXISTENCIA
Sus padres, tíos, primos y demás parientes, tienen el sentimiento de poner en conocimiento de sus amigos tan sensible pérdida.

INTERMEZZO
El monumento de Bismarck
Este monumento, que acaba de inaugurarse en Berlín, y está situado en frente del palacio del Parlamento, es debido al cincel del escultor Raynoldo Begas y representa a Bismarck de uniforme de general, con casco, la mano apoyada en un mapa y mirando el horizonte con aire inquieto.
A los pies de Bismarck hay cuatro grupos simbólicos: una mujer que representa la historia apoyada con negligencia en una eslinga enigmática; un herrero dando redoblados golpes en una espada; una diosa con gorro frigio poniendo el pie sobre una bestia furiosa, y un genio llevando sobre sus espaldas, encorvadas por el esfuerzo que ha de hacer, el globo del mundo.

Las Cámaras de Comercio
Madrid 21.—El decreto firmado hoy reorganizando las Cámaras de Comercio, contiene, entre otros, los siguientes extremos:
La creación de las Cámaras oficiales la hará el gobierno, a propuesta del ministro de Agricultura, por medio de real orden. En ella se fijará el territorio, en el que ejercerá jurisdicción dicha Cámara. Se fija, ampliándolo, el número de vocales que la han de componer.
Se establecen las condiciones que han de reunir los vocales para formar parte de la junta directiva, determinando el funcionamiento de estos organismos, así como las secciones en que se han de dividir, y se fijan los casos en que dichas Cámaras han de ser oídas por el gobierno.
Los Congresos de Cámaras serán autorizados por el gobierno. Se fijan las condiciones que han de reunir las Cámaras en el extranjero, estableciendo que las de la América del Sur se hallen en relación directa con las de la Península. Estos organismos podrán administrar establecimientos comerciales, tales como almacenes, depósitos, Bancos de crédito, etc., etc.

La iglesia del castillo de Javier
Pamplona 18.—En Javier se han hecho grandes preparativos para la solemne función religiosa que se celebrará mañana con motivo de la consagración de la iglesia que acaba de consagrarse a expensas de Villahermosa. Además del truíse a expensas del pueblo con profusión de decorado general de flores, se ha levantado un altar banderado y gallardetes, se ha levantado un altar provisional exterior adosado al castillo, para que provisionalmente la misa y pueda ser oída por la inmensa concurrencia que se espera ha de asistir.
Dicha misa será de pontifical, oficiando el obispo de Tarazona, asistido de los de Pamplona, Huesca, Barbastro y Jaca. La nueva iglesia será consagrada por el obispo de Pamplona. Las canciones de música de las dos parroquias de Sanpillas se ejecutarán la gran Misa del maestro Gorruti.
Con objeto de asistir a la consagración, han venido muchas y distinguidas personas, entre ellas los condes de Guendulain, el de Guasqui y los Sres. Melida y Esperanza y Sola. Hoy han llegado también el duque de Granada de Ega y

Expedición a Marruecos?
La Correspondencia de España acoge un rumor que dice que circula hace ya unos días por los círculos políticos y que no deja de revestir importancia internacional. Trátase de una supuesta expedición a Marruecos que prepara Francia, de acuerdo con Inglaterra, para el otoño próximo. Dicese que en este caso Inglaterra ocuparía Tánger.
El rumor, que no es la vez primera que circula, tiene visos de verosimilitud en opinión del colega. Dice éste que Francia se preocupa hace ya tiempo en la forma de garantizar sus intereses en África, de acuerdo con Inglaterra, cuya potencia, como es natural, no dejaría en este caso de mirar por los suyos propios.

DEL EXTRANJERO
El czar perdona
Paris.—Comunican de San Petersburgo que el czar Nicolás II ha dado un *ukase*, ordenando a los estudiantes que fueron enviados a los regimientos en castigo de su participación en los últimos desórdenes, que vuelvan a las Universidades sin que se les cuente el tiempo que han estado castigados, y gozando nuevamente de todos sus derechos.
La cuestión marroquí
Paris.—La *Patrie* publica un despacho de Londres, diciendo que entre el embajador marroquí y el *Foreign Office* se va a firmar un convenio militar, dando derecho a Inglaterra a desembarcar tropas en Tánger si Marruecos es atacado por Francia o España.
Cómplices de un regicidio
Londres.—Telegrafían de Berlín que en las minas de Sentenbergen han sido presos tres italianos, acusados de complicidad en el asesinato del rey Humberto.
De la China
Londres.—El ministro de los Estados Unidos en Pekín telegrafía que el regreso de la corte a Pekín es poco probable, que el partido de Tuan sigue triunfando y que la emperatriz tiene todavía las riendas del poder.
Añade que el príncipe Ching y Li Hung Chang se inquietan mucho por la futura situación.
Las guarniciones alemana, francesa e inglesa permanecerán en Pekín con los actuales efectivos hasta que se aclare la situación.

VALENCIA
El verano hizo ayer su entrada oficial, y para que fuera justificada, el termómetro subió algunos grados. Mañana se inaugura la temporada veraniega en las vecinas poblaciones marítimas con la tradicional verbena de San Juan, y abren sus puertas los balnearios de "La Florida", "La Perla", y "Las Arenas", como asimismo las clásicas *barraquetas* y los típicos merenderos. Todos han sido restaurados, y en especial el balneario "La Florida", en el que habrá un departamento de baños calientes de agua de mar, que es hoy, según se dice, la última palabra de la ciencia.
Ayer quedaron instaladas las *barraquetas*, de las que contamos 23 para mujeres y 10 para hombres. Los merenderos son también este año en mayor número que en los anteriores.
La Sociedad Valenciana de Tranvías, ha dispuesto que desde mañana se establezca un servicio desde el apeadero del Grao a la playa de Levante, y que se preste las tardes de los días festivos y de concierto en "Las Arenas", el de jardinerías desde la Glorieta a la playa y viceversa, desde las 15:30. Asimismo ha dispuesto que, con motivo de la verbena de San Juan, se prolongue el servicio ordinario de la Glorieta a la playa y viceversa, hasta las 24.
El interés que con muy buena intención muestra el gobernador Sr. Moncada para que se traslade la estación de los ferrocarriles del Norte a las afueras de la ciudad, ha puesto de nuevo sobre el tapete la cuestión de las ventajas y los inconvenientes de este proyecto. Ventajas no hay duda que las tiene, desde algunos puntos de vista; pero los inconvenientes para los viajeros son grandísimos. Esta es la opinión general que reflejaban ayer *El Mercantil Valenciano* y *La Correspondencia de Valencia*.
Ambos periódicos recuerdan las grandes obras que en las primeras capitales del extranjero se han hecho de reciente para llevar las estaciones al centro de la población, y lamentan que en Valencia se haga precisamente lo contrario.
Nosotros hemos de consignar también nuestra protesta, insistiendo en la opinión que siempre hemos sostenido, contraria a que se aleje la mencionada estación, al menos para los viajeros, porque para las mercancías no importa tanto su apartamiento.
A *La Voz de Valencia* le ha dolido que publicásemos el interesante relato de la visita a don Carlos y doña Berta, é insinúa indicaciones que no se atreve a concretar, refiriéndose a lo que hubiésemos dicho nosotros, si ese periódico hubiese insertado, no ya aquella extensa reseña, sino dos líneas solamente sobre el palacio de Loredán.
¡Pues vea *La Voz* lo que son las cosas! **Las Provincias** ha llenado dos columnas y media hablando del Pretendiente y de su esposa en son de elogio, y nadie ha creído que somos ni que podamos ser carlistas; y *La Voz* omite cuidadosamente mencionar a D. Carlos, y todo el mundo está creído de que es un periódico carlista.
—Continúa dando juego la política local de Chella.
Ayer visitaron al gobernador el alcalde y una comisión de aquel Ayuntamiento, a los que el Sr. Moncada prometió que a la comisión de vecinos que estuvo a verle anteayer, resolver la cuestión en justicia, y después de bien capacitado de todo lo ocurrido y viene ocurriendo en tan desdichada población.
Según un colega de la noche, la comisión de referencia "no quiere marcharse sin llevar el asunto resuelto de una manera satisfactoria," y esta manera es la de que se nombre un Ayuntamiento a su gusto, sea como sea.
Tenemos entendido que el gobernador no piensa así, y que la resolución de este conflicto no es cosa de momento.
—Telegrafían de Madrid que el Sr. García Monfort ha convocado a una reunión a los senadores y diputados valencianos, para tratar asuntos de interés para esta región, entre los cuales figura uno que reviste importancia grande.
El telegrama de referencia no dice más.
—Anoche se recibió en este gobierno civil un telegrama del ministro de la Gobernación, pidiéndole datos de los daños causados en esta provincia por los últimos temporales.
El objeto de estos antecedentes es el de atender el Sr. Moret con la mayor equidad posible al socorro de dichos pueblos, en la medida que los fondos de que pueda disponer se lo permitan.
—Una comisión de católicos estuvo ayer en el gobierno civil a fin de solicitar se les permitiera ir reunidos en grupo al hacer sus visitas por la tarde a las iglesias, para ganar el jubileo.
El Sr. Moncada no accedió a la petición, temiendo sin duda que esto pudiera dar lugar a alguna manifestación de los anticlericales, cosa que

no se evitó, sin embargo, pues al salir de Santa Catalina los devotos, mujeres en su casi totalidad, algunos grupos que allí se reunieron silbaron y dieron los consabidos vivas y muéras.
La policía intervino, y por fortuna no tuvo el suceso más trascendencia.
—El gobernador civil ha recibido una real orden del ministro de la Gobernación revocando una resolución dictada por la primera de dichas autoridades, por la que se declaraba incompetente para resolver un recurso interpuesto por D. Jesús Lacuadra contra el acuerdo de la Junta municipal de Asociados de esta ciudad, exigiendo un arbitrio a los dueños de edificios, por las entradas en las aceras destinadas a pasar los carruajes de lujo.
—En la visita que hizo el jueves al puerto el señor Moncada, pudo observar el mal aspecto que presentan las casetas de los agentes comerciales, y en vista de ello, se propone presentar un modelo de construcción de casetas que se colocarán en una misma línea, para que no ateen los muelles como ocurre ahora.
—Según carta que ha recibido el gobernador civil, el asunto de la tercera emisión de títulos del empréstito de la Diputación provincial se verá uno de estos días en el Consejo de Estado.
—El fiscal de S. M. Sr. Martínez Dabán se halla ya completamente restablecido de la enfermedad que venía sufriendo.
Lo celebramos.
—Se halla enfermo de gravedad el diputado provincial D. Ismael Rizo.
También se halla gravemente enfermo el catedrático de este Instituto D. José Antonio Orís.
De todas estas desamoras el restablecimiento de ambos enfermos.
—El lunes saldrán varios comisionados de apremio contra los Ayuntamientos de la provincia que tienen cuentas pendientes con la Diputación.
Traslado, pues, a los que se hallan en este caso.
—Por el ministerio de Hacienda se ha declarado nula la subasta verificada recientemente en Valencia para el aprovechamiento de la caza en la Albufera.
La causa, según nos ha referido persona autorizada, no puede ser más original.
Dicha subasta debía verificarse simultáneamente en Valencia y en Madrid; el día señalado se verificó, como estaba acordado, en Valencia, pero no en Madrid, porque, según parece, ¡se les olvidó! hacerla a los funcionarios encargados de ello.
De aquí que haya habido que anular aquella para volver a realizarla en las dos capitales citadas a la vez.
Este es un rasgo muy propio de la administración española.
—Los trabajos relacionados con el ensanche de la calle de la Reina, comenzados anteayer, continuaron ayer con gran actividad.
Varios obreros se ocuparon en levantar el muro por donde ha de ir la línea de ensanche de la citada calle. Inmediatamente se reciba la autorización pedida a la Dirección general de Obras públicas, se procederá al completo derribo del muro actual.
Varios propietarios y vecinos del Grao visitaron al Sr. Moncada y al Sr. Igual, con objeto de manifestarles su agradecimiento por el ensanche de la citada vía, rogándole al primero que continúe sus gestiones para realizar cuanto antes el de la calle Mayor del Grao.
La Comisión provincial acordó ayer autorizar a D. Ricardo Ibarro para cruzar la carretera de Utiel con cables conductores de energía eléctrica, y conceder al arrendatario de toldos y banastos del Mercado la rebaja solicitada por los días que dejaron de entrar en la capital los huertanos.
—El alcalde ha ordenado al ingeniero y al director del laboratorio químico que se pongan de acuerdo para analizar el agua potable todos los días, tomando el líquido de la misma fuente y a igual hora.
—El presidente y el secretario de la Cruz Roja visitaron ayer al gobernador Sr. Moncada, haciéndole entrega de la medalla de oro que dicha Asociación le regala en premio de los servicios que le ha prestado.
—El lunes a las once se reunirá en la Casa-Ayuntamiento la Junta local de Reformas sociales.
—Acompañado de su secretaria ha regresado de Tortosa, donde fue para asistir a las bodas de plata de la fundación del Colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, la superiora del de esta capital, Sor Saturnina Fassá.
—Como quiera que el presidente de la Cámara de Comercio, D. Ramón de Castro, se traslada Madrid, con objeto de tomar parte en las tareas parlamentarias del Senado, se ha encargado de sustituirle en la citada presidencia el señor Miquel.
—Ha cesado en el cargo de comisionado de apremio por contingente carcelario D. José Valino, y ha sido nombrado para sustituirle D. José María Marco Olmos.
—Esta noche, como dijimos, se celebrará el segundo concierto clásico de la Sociedad de Cuartetos, en el Salón Sanchez-Ferris.
He aquí el programa, que no puede ser más tentador para los aficionados a la buena música:
Primera parte.—Cuarteto núm. 13, en *re menor*, para dos violines, viola y violoncello, por los Sres. Fayos, Taberner, Tomás y Calvo; Mozart.—Primer tiempo, Allegro Moderato.—Segundo tiempo, Andante.—Tercer tiempo, Menuetto Allegretto.—Cuarto tiempo, Allegretto ma non troppo.
Segunda parte.—Cuarteto, ob. 18, núm. 6, en *si bemol*, para dos violines, viola y violoncello; Beethoven.—Primer tiempo, Allegro con brio.—Segundo tiempo, Adagio ma non troppo.—Tercer tiempo, Scherzo allegro.—Cuarto tiempo, La malinconia adagio.—Quinto tiempo, Allegretto quasi allegro.
Tercera parte.—1.º *Ruy Blas*, abertura, por el sexteto de los Sres. Fayos, Taberner, Tomás, Calvo, Guzman y Cortés; Mendelssohn. 2.º *Le Deluzo*, preludio, por el sexteto; Saint-Saens. 3.º *Fiesta Bohemia*, por el sexteto; Massenet.
La expedición de localidades se efectuará, como es sabido, en los almacenes de música de casa Laviña, Antich y Tena, comercio del Buen Tono y café del Siglo.
—Con motivo de celebrar sus días, recibió ayer el digno presidente de esta Audiencia territorial, D. Luis Ponce de León, gran número de visitas y felicitaciones.
—El orfeón *L' Antigor* obsequiará mañana, a las once de la noche, con una serenata, a D. Juan Ballester (San Vicente, 127).
—El Ayuntamiento recaudó ayer por concepto de consumos 12,136'50 pesetas, y por arbitrios 66'29.

El trasatlántico Martín Saenz, fundado en nuestro puerto, está cargando importantes cantidades de vino, arroz, papel y otras mercancías para los mercados de la Gran Antilla.

La ronda de policía detuvo ayer tarde en la calle de San Vicente a cuatro conocidos cartistas que acababan de llegar a nuestra ciudad con el plausible objeto de ejercer su lucrativa industria. Fueron conducidos al cuartelillo del Temple, y de allí pasaron al juzgado.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubilla (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien los pida.

Dientes nacientes cúralos Agua Colonia Orive.

Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto a la iglesia del Grao. Aguas minerales analizadas por el eminente químico D. Vicente Peset y recomendadas por los más afamados médicos, para la curación segura de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, herpéticas y escrofulosas.—Servicio de baños y duchas de 6 a 20.

Les tres rosas. Para gusto, elegancia y economía en trajecitos, gorritas, envolturas para niños y ropa blanca para señoras: San Fernando, 38.

Trónica mortuoria

En la tarde de ayer dejó de existir, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, la bondadosa y caritativa señora Juana Francisca de Paula Dorda y Ximenez, dama que en Valencia tenía muchas simpatías.

Su muerte será muy sentida, y por ello damos nuestro sincero pésame a sus afligidos hermanos, a los que deseamos cristiana resignación, para mitigar la pena que les agobia.

Ayer subió al cielo el angel Juan José Jimenez Serrano y Janini, de cinco días de edad, sumiendo en profundo dolor a sus padres, que no tenían otro hijo. Damos nuestro pésame a las distinguidas familias de Jimenez Serrano y Janini, especialmente al distinguido capitán de artillería Sr. Jimenez Serrano y a su respetable esposa, en cuyo dolor tomamos parte.

Hoy serán trasladados los restos mortales de nuestro inolvidable amigo y colaborador D. Dámaso Tello, desde la fosa común del Cementerio al nicho que para este objeto ha concedido a su viuda el Ayuntamiento.

En la parroquia iglesia de Santa Catalina se celebró ayer una misa de *corpore insepulto* por el descanso eterno del alma de D. José Garces Domenech. Terminada aquella, fué trasladado el cadáver al Cementerio, formando el fúnebre cortejo ancianos de las Hermandades de los Pobres, niños del Colegio de San Vicente Ferrer y clero parroquial.

La presidencia del duelo formóla el sacerdote D. Pascual Tomás, D. Carlos Llana y don Fermín Romaguera, a los que seguía numeroso acompañamiento. En el coche fúnebre, y sobre el féretro, fueron colocadas gran número de preciosas coronas de flores.

Noticias militares

Desde hoy las tropas de la guarnición sustituirán la funda de hule del nos por la de piqué, propia del verano. Las guardias de Monte Olivete, San Juan de la Ribera, Refugio, San Miguel de los Reyes y Pilar, vestirán traje de mecánica.

Las fuerzas de la Guardia civil de esta comandancia practicarán ejercicios de tiro al blanco en el campamento de Paterna.

Tribunales

En la sesión primera de esta Audiencia, y ante el jurado de Ontaniente, compareció ayer José Gaspar Torro Penades, autor de la muerte de Justo Campos Rubio, ocurrida en la plaza Nueva de aquel pueblo, el día 7 de octubre del pasado año.

Después de la prueba testifical se suspendió el juicio, que continuará hoy, a la hora de costumbre.

Escuelas

Hoy se verificarán en el Instituto de segunda enseñanza los exámenes siguientes: A las ocho y media Geometría y Trigonometría, y a las diez Dibujo, ambas asignaturas por segunda convocatoria de enseñanza doméstica y libre. A las cuatro de la tarde se verificarán igualmente exámenes de primero de Francés para los alumnos que aspiren a nota superior a la de aprobado. También continúan los exámenes de colegios convocados directamente.

Han sido nombrados maestros interinos de Azúbar y Puebla de San Miguel, respectivamente, D. Pascual Herrero Ros y D. Emilio Corvalán Navarro.

Después de brillantes ejercicios, se ha licenciado en Medicina D. Federico Julián Mira, hijo de nuestro querido compañero en la prensa y distinguido letrado D. Gonzalo. Tanto a éste como a su estimable familia enviamos nuestra cariñosa y sincera felicitación por el triunfo de tan estudioso joven, al par que hacemos votos por que se vean confirmadas las esperanzas que en sus dotes se cifran.

La Asociación de doctores y licenciados y la de maestros públicos y privados de la provincia convocan a junta general extraordinaria para el lunes a las diez, en la Escuela Normal, con objeto de pedir a la superioridad que no se permita dar la enseñanza en ninguno de sus grados a los que no se hallen en posesión del título correspondiente, y para que cese todo privilegio con respecto a la tributación industrial que señalan las leyes a los establecimientos libres de segunda enseñanza.

—Llamamos la atención sobre el remitido que insertamos en la cuarta plana con el título de "Las escuelas de Torrente."

Círculos y Sociedades

En el Ateneo Científico se celebrará el miércoles próximo, 26 del actual, a las nueve de la noche, junta general, para dación de cuentas y renovación de cargos.

En el teatro de la Sociedad Saguntina (calle de Sagunto), se pondrán en escena hoy y mañana, respectivamente, y bajo la dirección del Sr. Almirante, *María Menotti* y *La loca de los Alpes* y *La cabaña de Tom*.

Con tal motivo, no dudamos se verá dicho local sumamente concurrido.

La sociedad valenciana humorística *El Cabás* celebrará junta general extraordinaria esta noche, para tratar asuntos de interés.

—Mañana domingo dará el cuadro dramático de la Sociedad Nueva Lira Valenciana una velada en la que se representará el drama *Pobres y ricos* y la pieza *Ploramiques*.

La función está dedicada a *El Cabás*.

Movimiento obrero

De nuevo se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de ladrillos de Alfara del Patriarca y Moncada, y el conflicto parece de difícil solución, pues los fabricantes se han unido frente a los operarios.

LA FERIA DE JULIO

Bajo la presidencia del Sr. Poquet, se reunió ayer la comisión de Fuegos artificiales de la Junta municipal de Feria, acordando facultar a la presidencia para adjudicar la confección de tracas, castillos y fuegos sueltos.

Este año se dispararán tres castillos y cuatro tracas, dos de 800 metros y dos de 1,000.

Para adjudicar los premios a los mejores castillos y tracas, ha sido nombrado un Jurado, compuesto de los Sres. Poquet, Suarez, Royo, Rico y Blanco.

A los donativos recibidos en el Ateneo Mercantil para los festejos organizados por dicho centro mercantil, hay que añadir los siguientes:

La fábrica de gas y electricidad de Lebon, 3,000 pesetas; del fabricante de tintoreros y quitamanchas, 150; los fabricantes de curtidors, 291; los dueños de bodegones y figones, 173.

La comisión del Ateneo Mercantil que entiende en la confección de una traca de 20,000 metros, la ha adjudicado a los pirotécnicos siguientes:

D. Juan Espiau y D. Ramón Arnal, de Valencia; Vicente Canet, de Chirivilla; Marcelo Monsonis, de Segorbe; Manuel Martínez, de Benimamet; Joaquín Aragón Peñarocha, de Vall de Uxó; Higinio Cervera, de Liria; Juan Piquer, de Rafelbuñol; Antonio Montañana, de Petrés; Juan Bautista García, de Manises, y Pascual Parra Mora, de Torrente.

Ayer fueron presentados a la comisión del Ateneo Mercantil encargada de organizar *El coso blanco* nuevos proyectos de adornos de carruajes.

La huelga de los maestros

Hoy se publicará en el *Boletín oficial* una circular muy pertinente y muy bien pensada del gobernador civil, dirigida a las Juntas locales de enseñanza de la provincia, relacionada con el actual conflicto de los maestros.

En ella promete el Sr. Moncada hacer gestiones cerca del ministro de Instrucción pública para resolver de una manera satisfactoria la cuestión del pago a los maestros, y termina recomendando a los alcaldes y Juntas locales que visiten las escuelas y pongan en su conocimiento las causas por las que los maestros hayan abandonado las escuelas.

Como indicábamos ayer, el gobernador indica las noticias que han llegado hasta él de la situación de algunos maestros, a quienes apenas se les adeudan insignificantes cantidades, que no son motivo suficiente para justificar el cierre de sus escuelas, consignando también que otros apenas parecen por los centros de enseñanza que tienen a su cargo, abuso inexcusable, y que se halla dispuesto a castigar.

El documento a que nos referimos termina concediendo a los alcaldes y juntas locales un plazo de diez días para que le informen detalladamente de lo que haga cada maestro y de lo que venga ocurriendo en cada escuela.

De este asunto se ocupó ayer tarde la Junta provincial de Instrucción pública que aprobó y aplaudió la circular del Sr. Moncada, haciéndola suya, expresando varios de los vocales su extrañeza y su admiración, respecto al modo como los maestros han ido acordando y participando su huelga a la primera autoridad civil de la provincia. Píjase los señores de la Junta en el triste ejemplo que resulta de la radical actitud de los maestros, y se propuso que se les formase expediente por abandono de cargo como empleados públicos. Esta tendencia no predominó, sin embargo, resolviéndose esperar los informes pedidos en la circular para proceder a la formación de los expedientes que fuesen del caso.

Nómbrese una comisión, compuesta del gobernador, vicepresidente de la comisión provincial Sr. Dionis, inspector de Escuelas Sr. Rodao, y secretario de la Junta Sr. Torres Orive, para que hoy mismo visite al delegado de Hacienda, a fin de que, por cuantos medios legales pueda, abone a los maestros los haberes a que alcancen las cantidades que existen recaudadas para esta sagrada atención. Caso de ser esto imposible, el gobernador telegrafará a los ministros de Hacienda y de Instrucción, para que, en vista de la gravedad del conflicto, resuelvan cuanto antes como se ha de pagar a los maestros.

La Junta acordó además vigilar lo que éstos hagan entre tanto se consigue la ansiada solución, para aplicar los correctivos que se crean del caso, extremo al que sentiríamos se llegase por el buen nombre del magisterio.

Como habilitado de las clases pasivas de éste, fué nombrado el letrado D. José Soler, que se ofreció a desempeñar el cargo por una muy módica retribución.

Algunos maestros que se enteraron de los temperamentos dominantes en el seno de la Junta provincial antes mencionada, se mostraron disgustados, alegando razones en favor de su resolución y citando casos verdaderamente vergonzosos y censurables por demás. Hay profesores, como por ejemplo la de Loriguilla, a quien se le adeudan cuarenta mensualidades y ha cobrado ahora a cuenta seis pesetas 65 céntimos. Maestros como los de Titaguas, a quienes se les adeudan cinco mil y pico de pesetas y se les han entregado 3791, menos los descuentos. Y hay otros, que teniendo pendientes de cobro quince, veinte y mas mensualidades, han recibido tan insignificantes cantidades, que mas que haberes parecen un insulto a la miseria.

El cierre de las escuelas se va generalizando cada día más en todos los distritos, pudiendo juzgarse del alcance de esta huelga por los siguientes datos que se nos dan del distrito de Chelva.

Escuelas cerradas: Las de Castilfabi, Loriguilla, Aras de Alpuente, Losilla de Aras, Alpuente, Corcolilla, Ollado de Alpuente, Titaguas, Tujar, Benageber, Sinarcas, Chullilla, Losa del Obispo, Calles, Domeño, Vallanca, Los Santos, Andilla, Ossat, La Pobleta y Puebla de San Miguel. Total, 30 escuelas.

¿Durará aún mucho el conflicto?

En el Colegio de Jesús y María

Las fiestas centenarias de la fundación de la iglesia de Nuestra Señora del Socorro, que con extraordinaria solemnidad se han celebrado durante tres días consecutivos en el Colegio de Jesús y María terminaron ayer de un modo brillante.

En la función religiosa celebrada por la mañana ocupó la sagrada cátedra el dean de esta Basílica Dr. Cirujeda Ros, quien pronunció una bellísima oración, basada en el hecho que se conmemorizaba.

En la función de la tarde, por la ligera indisposición que aquejaba al prelado, asistió en su representación el Dr. Cirujeda. Después del trisagio mariano predicó el canónigo magisterial doctor Garrido, quien pronunció un elocuentísimo sermón.

Terminada la solemne reserva de S. D. M., en la que tomó parte como en las funciones de la mañana y tarde la capilla del Colegio, se celebró en el jardín, frente a la gruta de la Virgen de Lourdes, la velada literario-musical.

Dicho jardín estaba profusamente iluminado con potentes focos eléctricos y farolillos a la veneciana.

Entre los números del selecto programa sobresalieron:

El *Ave María* de Gounod, cantada con exquisito arte por la señorita Amparo Oliag, quien mostró sus felices disposiciones para el *bel canto*, ya que su voz es potente y de agradabilísimo timbre.

Un recitado puesto en boca del caballero don Juan de Eixarón, fundador de la iglesia y que halló felicísimo intérprete en la señorita Rodrigo.

Las señoritas Rafaela Oliag y Vicenita Simón interpretaron a cuatro manos al piano un *capricho* del maestro Humbrondt, en el que pusieron de relieve el dominio que tienen de dicho instrumento.

También mereció unánimes elogios una plegaria coreada, titulada *Sálvanos, Madre mía*, que interpretaron todas las alumnas de la sección de música, sobresaliendo las voces de las señoritas Castel, Oliag, Rodrigo, Simón y Navarro.

Con un sentido discurso del Dr. Cirujeda terminó esta fiesta literario-musical, digno remate de las fiestas centenarias.

Proyectos de proyectos

El tren expreso.—Las primeras gestiones.—Los beneficios que reportaría este tren.—Las actuales gestiones.—Esperanzas fundadas.—Estado del asunto.—Cuánto empleará el tren en su recorrido.—Las estaciones de parada.

Otro de los proyectos que, como saben los lectores de *Las Provincias*, gestionan con especial interés el capitán general y el gobernador civil, es el de establecer un tren expreso entre Valencia y Madrid. En este asunto lleva hoy la iniciativa el Sr. Pando, quien personalmente lo gestionó en la corte, dejando a su regreso la continuación de estos meritosos trabajos a su compañero de armas el general Ochando.

Es esta una mejora que desde hace mucho tiempo acariciaban los valencianos sin verla jamás realizada a pesar de las gestiones hechas diferentes veces en dicho sentido por la Diputación provincial, el Ayuntamiento y los senadores y diputados.

Siendo diputado a Cortes por Gandía el señor Gadea Orozco, tomó con gran interés este asunto. La Compañía de los ferrocarriles del Norte pareció dispuesta a acceder a lo solicitado, y si la memoria no me es infiel, solo puso como condición que en Valencia, en Carcagente y Alceira se embarcaran en un vagón especial flores y frutas tempranas.

Lejos de ser esto una imposición gravosa, era un beneficio positivo para Valencia, pues habiéndose acordado en principio que el expreso saldría de nuestra ciudad en las últimas horas de la tarde, había de llegar a Madrid en las primeras de la mañana siguiente, es decir, a hora inmejorable para que en aquellos mercados se vendieran flores de nuestros huertos y frutas de nuestros campos, tan apreciados en la corte.

El expediente pasó a informe de los ingenieros de la división del Este, y allí estaba esperando que fuera resuelto, cuando un cambio de gobierno lo hizo pasar.

Ahora parece que las gestiones van más aprisa, y se añade que en los días de la próxima feria de julio se inaugurará este expreso.

Ya ha dicho la prensa que en este asunto trabajan sin descanso el capitán general Sr. Pando, el gobernador civil Sr. Moncada, el general Ochando y los senadores y diputados valencianos, y que se muestran favorables al establecimiento de este tren el ministro de Obras públicas, los directores generales de Obras públicas y Comunicaciones y la Compañía del Norte.

Como el público, en todos estos asuntos de interés general, quiere conocer detalles, voy a dar a conocer los que he podido adquirir, y que pueden ser rectificadas, pues esta es la actual labor que se practica.

El tren expreso de Valencia a Madrid y viceversa, comenzará—como ya se ha dicho,—siendo bisemanal. Si dá el resultado satisfactorio que se cree, se convertirá en trisemanal, y si tal movimiento se viera que había, podría llegarse al tren diario.

¿En cuántas horas hará el recorrido? Ese es el problema que se estudia, y que depende principalmente de las estaciones en que se detendrá el expreso y las máquinas que se elijan para el servicio. Estos días se practican en la línea las necesarias pruebas de velocidad y del material, resultando satisfactorias, a pesar de practicarse con máquinas impropias de este servicio.

Actualmente emplea el tren correo en hacer el recorrido 16 1/2 horas, y el mixto 22 1/2, según el itinerario. El expreso se cree que podrá hacerlo en 10 ó 12 horas.

Hasta tanto se reforme el actual horario en dicha línea para poder recibir la correspondencia y contestarla en el mismo día, el expreso llevará también correo.

Este tren parece que solo se detendrá en Silla, Carcagente, Alceira, Játiva, La Encina, Chinchilla, Albalade, Alcazar, Castillejo y Aranjuez, y en algunas otras, no elegidas todavía y que tengan mas movimiento, con objeto de que pueda tomar agua la máquina.

Estas son las noticias que he podido adquirir, y que, con las rectificaciones que he apuntado, no ha de tardar mucho en que sean un hecho para bien de Valencia, ya que la reforma ha de beneficiar grandemente al comercio, a la industria y a la agricultura de esta provincia.

Por anticipado el agradecimiento de todos al general Sr. Pando, al gobernador Sr. Moncada y a cuantos trabajan por que se acorte la distancia que separa a la tercera capital de España de la Coronada Villa.

ECEBÉ.

El Central de Aragón

Procedentes de Teruel y después de asistir a la recepción de las obras del ferrocarril realizadas entre Calatayud y el Puerto de Escandón, llegaron ayer a nuestra ciudad el administrador-delegado de la Compañía Mr. Focquet, el secretario don Juan Rózpide, el ingeniero Mr. Rambaud y otros altos empleados.

Dichos señores hicieron en tren el viaje hasta Albalat de Sorells, desde cuyo punto vinieron a Valencia.

Anoche obsequiaron en el Gran Hotel con un banquete al gobernador civil Sr. Moncada, al que asistió también el Sr. Orts (D. Francisco).

La citada línea, desde Sagunto a Calatayud, se abrirá al tráfico desde el 1.º de julio próximo. Así nos lo aseguró el ingeniero Mr. Rambaud, confirmando los telegramas recibidos esta madrugada en Valencia dando cuenta de la recepción del trozo de línea de Calatayud al Puerto de Teruel a la que ellos asistieron.

Una comisión bastante numerosa de vecinos del Caballé, presidida por el concejal Sr. García Durrús, visitó ayer al gobernador y al alcalde, exponiéndoles las molestias que les ocasionan las obras que está realizando la compañía ferrea de Calatayud, en la parte recaeante a la playa, donde con verjas y depósitos de materiales quedan interceptadas muchas calles.

Como quiera que la denuncia entraña relativa trascendencia, el alcalde prometió estudiar el asunto para resolver con estricta justicia.

En el mismo sentido se expresó el Sr. Moncada, quien ayer mismo comenzó a practicar gestiones que armonicen los intereses de la Compañía y de los vecinos del Grao.

Academia preparatoria para Ingenieros Industriales. DIRECTOR: D. Carlos Blanco, Ingeniero Industrial. Pintor Sorolla, 17, 2.º—VALENCIA. Preparación completa para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona. Profesorado compuesto por los Ingenieros D. José Auban, D. Carlos Blanco, D. Joaquín Coloma, D. Guillermo Dávalos y D. Enrique de Domingo. Clases abiertas durante todo el año.—Para más detalles dirigirse al Director.

Balneario de Benimarfull. Médico-Director: DR. D. SALUSTIANO F. CHECA. Aguas sulfhídrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas. Temporada oficial: De 15 Mayo a 15 Octubre. Estas aguas dan sorprendentes resultados en el HERPETISMO, REUMATISMO, SÍFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO. Son verdaderos específicos de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo como las *dispepsias* en todas sus formas, los *cólicos* dependientes de digestiones incompletas; las *diarreas crónicas*, causadas por las diatesis herpéticas, reumáticas ó escrofulosas; las *gastralgias* y *enteralgias* motivadas por estados anémicos, cloro-anémicos ó neuro-asténico; la *enterocolitis infecciosa* por fermentación de alimentos mal digeridos, y en suma, todas las alteraciones y el desequilibrio de los órganos de la digestión por crónicos que sean.

ACADEMIA CAVANILLES. 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA. CLASES DURANTE EL VERANO. Palau, 14. Choricería de la Virgen del Pilar. Recomendamos a nuestros lectores el nuevo establecimiento CHORICERÍA DE LA VIRGEN DEL PILAR, de Pedro Rives, instalado en la BAJADA DE SAN FRANCISCO, NÚM. 1, donde hallarán un buen surtido de EMBUTIDOS, JAMONES DE ARAGÓN y otros artículos pertenecientes al ramo de Ultramarinos.

ACADEMIA MARTÍ. 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.—REPASO PARA LOS EXÁMENES DE SETIEMBRE. CABILLEROS, 16.

Círculo de Bellas Artes. Concierto Tárrega. A las iniciativas de los amigos y admiradores se debió el que anoche se celebrara esta amenísima sesión en el Círculo de Bellas Artes. El eminente guitarrista Tárrega parece que cuando se halla entre los artistas sabe encontrar acentos mas inspirados, vibraciones mas misteriosas é íntimas en la guitarra, y por ello produce impresión profunda.

Plaza de Toros. Esta tarde se permitirá la entrada en la plaza de Toros para que los aficionados puedan ver las reses que se han de lidiar en la corrida de mañana.

Diario de Avisos. Evita inmediatamente la caída del cabello, quita la caspa, impide el encanecimiento y repobla la cabellera cuando queda en los bulbos capilares algún resto de vida.

FIJARSE BIEN, VERANEANTES. VILLA PAQUIT. HOSPEDERÍA RESTAURANT—SERRA. Cocina Francesa y Española. Desayuno, Comida y Cena, 4 ptas. MENÚ PARA MAÑANA. Desayuno: Tostada con manteca, café y leche. Comida: Paella a la Valenciana. Pescado al Gratin. Cocolatas a la parisién dulces. Crema, Entremés y postre. Cena: Sopa puré Africana. Tortilla Mallorquina. Pierna carnero a la Broch.

APOLO. La conocida obra de Ohnet, *Felipe Dorblay*, fué motivo anoche para que se renovasen las excelencias de representación de la señora Vitaliani y sus artistas, y los consiguientes aplausos del público.

Desayuno, Comida y Cena, 4 ptas. MENÚ PARA MAÑANA. Desayuno: Tostada con manteca, café y leche. Comida: Paella a la Valenciana. Pescado al Gratin. Cocolatas a la parisién dulces. Crema, Entremés y postre. Cena: Sopa puré Africana. Tortilla Mallorquina. Pierna carnero a la Broch. Cuarto para duchas, habitaciones con vistas a la montaña, junto a la Fuente de la Salud, número 14.

FIJARSE BIEN, VERANEANTES. VILLA PAQUIT. HOSPEDERÍA RESTAURANT—SERRA. Cocina Francesa y Española. Desayuno, Comida y Cena, 4 ptas. MENÚ PARA MAÑANA. Desayuno: Tostada con manteca, café y leche. Comida: Paella a la Valenciana. Pescado al Gratin. Cocolatas a la parisién dulces. Crema, Entremés y postre. Cena: Sopa puré Africana. Tortilla Mallorquina. Pierna carnero a la Broch. Cuarto para duchas, habitaciones con vistas a la montaña, junto a la Fuente de la Salud, número 14.

PIZARRO. La *reprisse* de la zarzuela *Nit d' albaes* proporcionó anoche un nuevo triunfo a sus autores y también a los artistas que la interpretaron, entre los que merecen especial mención la señorita Gorge y Sres. Sanchis y Capsir. Para unos y otros hubo aplausos en abundancia.

PAQUE-GLORIETA. Esta noche, a segunda hora, se verificará en este teatro el estreno del cuadro lírico dramático titulado, *Para palabra*, *Ajagón*, letra de D. Pedro Marquina, y música del maestro Hernandez.

Doña Peregrina Echeveste y Oliag. Su hija política y nietos suplican a los demás parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos; de lo que recibirán favor.

Doña Peregrina Echeveste y Oliag. Su hija política y nietos suplican a los demás parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos; de lo que recibirán favor.

Doña Peregrina Echeveste y Oliag. Su hija política y nietos suplican a los demás parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos; de lo que recibirán favor.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de administración de esta Compañía tiene el honor de participar a los señores portadores de obligaciones de la misma, que desde el día 1.º de julio próximo se pagará:
1.º A las obligaciones de la línea del Norte:
Los cupones números 36 y 32 de tercera y cuarta serie respectivamente, a razón de pesetas 7125 uno, que, con deducción de pesetas 0'357 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 26 de la quinta serie, a razón de pesetas 750 uno, que, deducidas pesetas 0'375 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de Segovia a Medina del Campo:
El cupón núm. 33 de las especiales, a razón de pesetas 750 uno, que, deducidas pesetas 0'375 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de la línea de Alasua a Zaragoza y Barcelona:
El cupón núm. 42 de prioridad, a razón de pesetas 7125 uno, que, deducidas pesetas 0'396 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 47 de las especiales, a razón de pesetas 7127 uno, que, deducidas pesetas 0'357 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de la línea de Zaragoza a Barcelona, adheridas al convenio de 17 de febrero de 1876:
El cupón núm. 88 de las del 6 por 100, a razón de pesetas 15 uno, que, deducidas pesetas 0'750 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 88 de las del 5 por 100, a razón de pesetas 12'50 uno, que, deducidas pesetas 0'625 por impuesto de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 76 de las de serie A, a razón de pesetas 750 uno, que, deducidas pesetas 0'375 por impuesto de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 76 de las de serie B, a razón de pesetas 7125 uno, que, deducidas pesetas 0'357 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de la línea de Villalba a Segovia:
El cupón núm. 17 de las especiales, a razón de 1250 pesetas uno, que, deducidas pesetas 0'625 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de la línea de Tudela a Bilbao:
El cupón núm. 47 de tercera serie, a razón de pesetas 6'25 uno, que, deducidas pesetas 0'320 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de las líneas de Almansa a Valencia y Tarragona:
Los cupones núm. 81 de la primera serie y núm. 79 de las series A, B, C y D, a razón de pesetas 7125 uno, que, deducidas pesetas 0'376 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 19 de las especiales, a razón de pesetas 11'875 uno, que, deducidas pesetas 0'580 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
A las obligaciones de la línea de San Juan de las Abadesas:
El cupón núm. 22 de la serie A, a razón de pesetas 7'87 uno, que, deducidas pesetas 0'419 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
El cupón núm. 22 de la serie B, a razón de pesetas 6'937 uno, que, deducidas pesetas 0'201 por impuestos de utilidades y timbre de negociación, quedan a pagar por cupón.
Los pagos se efectuarán:
A. Los cupones de las obligaciones de tercera, cuarta y quinta series de la línea del Norte; el de las especiales de Segovia a Medina; los de las especiales y de prioridad de Alasua a Zaragoza y Barcelona; y los de Zaragoza a Barcelona adheridas:
En Madrid, en la estación del Norte y en el Crédito Mobiliario Español.
En Barcelona, en el Crédito Mercantil.
En Santander, en la Pagaduría principal de la Compañía, las de tercera serie Norte.
B. Los cupones de las obligaciones de Villalba a Segovia y de San Juan de las Abadesas:
En Madrid y Barcelona, en los puntos mencionados.
C. Los cupones de las obligaciones de Tudela a Bilbao:
En Madrid, en la estación del Norte y el Crédito Mobiliario Español.
En Bilbao, en el Banco de Bilbao.
En Santander, en la Pagaduría principal de la Compañía.
D. Los de las obligaciones de Almansa a Valencia y Tarragona:
En Madrid, en los puntos indicados.
En Barcelona, en el Crédito Mercantil.
En Valencia, en la Pagaduría de la Compañía.
Los tenedores de los títulos comprendidos en la letra A, que prefieran presentar sus cupones en el extranjero, podrán cobrarlos por medio de los banqueros de su elección, y de conformidad con los anuncios allí publicados.
Los portadores que presenten sus cupones al cobro, lo mismo en España que en el extranjero, estarán atentos, según queda indicado, al descuento correspondiente para cada clase de títulos, en concepto de impuestos, conforme a las disposiciones vigentes, teniendo en cuenta las deducciones ya expresadas en el preinserto anuncio para fijar el importe de los respectivos cupones.
Madrid 12 de junio de 1901.—El secretario del Consejo, Pedro Méndez de Vigo.

director del Jardín Botánico. Era hermano del ilustre economista y catedrático de la facultad de Derecho D. Manuel Colmeiro.
Siguen realizándose trabajos para conseguir que se celebren sesiones en el Senado y en el Congreso por la mañana, a fin de terminar cuanto antes la discusión de las actas. Créese que se conseguirá en cuanto queden constituidas ambas Cámaras. Casi todos los jefes de las minorías se hallan conformes.
Madrid 21, a las 16:10.
El ministro de Instrucción pública ha desmentido que le haya disgustado el aplazamiento de sus reformas. Ha dicho que jamás será él un motivo de discordia en el seno del gabinete. Asegura que sus reformas solo han sido aplazadas y que figurarán en la Gaceta.
Ha firmado hoy los oportunos decretos reintegrando en sus cátedras a seis profesores de Institutos y cuatro de Universidades de los jubilados en virtud del decreto del Sr. García Alix. Corresponden a los distritos universitarios de Madrid, Barcelona y otros. También ha autorizado la construcción de un segundo piso en el edificio que ocupa la facultad de Medicina de San Carlos.
El general Pavlejeva ha cumplimentado hoy a la reina. Al salir de Palacio se ha servido manifestar que su retirada de la vida política es definitiva, y que al efecto licenció sus huéspedes sin que abrigue ningún propósito para el porvenir. Ha dicho (contestando a indicaciones mías) que él jamás figuró en la Unión conservadora.
"Fuí—dice—un elemento que se unió al señor Silvea en virtud de las circunstancias. Aunque me honro con la amistad particular del Sr. Silvea la, ningún lazo político me une a él...
La comisión de Actas del Congreso estaba examinando esta tarde las de Barcelona; pero en vista de los criterios diversos que existían entre el ponente Sr. Herrero y los demás vocales, se ha aplazado su discusión. Ahora se ocupa en las actas de Manresa.
Sevilla.—Los obreros herreros que se hallan en huelga han publicado un Manifiesto censurando al gobernador civil y pidiendo su destitución. El documento ha sido denunciado. Témes que se reproduzcan los desórdenes.
Málaga.—Reina gran alarma por haberse extendido la plaga de la langosta en aquella comarca. Consideranse perdidas las vidas. La junta de extinción se ha reunido, azordando pedir al gobierno recursos con urgencia.
Barcelona.—Entre los catalanistas que siguen las inspiraciones de La Unión Catalanista agítase la idea de realizar un viaje a Vizcaya con objeto de estrechar los lazos que les unen con los vizcayanos y consolidar la campaña que vienen siguiendo unos y otros.
Madrid 21, a las 19:15.
Los Sres. Sagasta y Silvea han conferenciado hoy respecto a la cuestión de los endosos. El señor Silvea acepta el criterio del gobierno. Entiende que deben ser admitidos los senadores que presentan ahora endosos, sin perjuicio de variar el procedimiento en lo sucesivo.
La comisión de actas ha aprobado las de Sala, Infantes, Arévalo é Illuecas.
Desmientese que hayan ocurrido casos de peste bubónica en Oporto.

DEL EXTRANJERO

El "Ejército de la Salud."
Londres.—La famosa secta titulada "Ejército de la Salud," ha comprado en el Colorado (Estados Unidos) un millón de hectáreas para establecer colonos que cultiven la remolacha, destinada a la fabricación del azúcar.
Descubrimiento arqueológico
Paris.—Al decir de una correspondencia de Constantinopla, son de tal importancia los descubrimientos hechos por el Sr. Zaccari en las excavaciones verificadas en Tello, que podrá reconstituirse la historia de Asiria, gracias a las tablas de piedra pulida con inscripciones cuneiformes, que se han encontrado en gran cantidad y que forman una verdadera biblioteca.
Manifiesto de los obreros franceses
Paris.—El manifiesto de los obreros franceses a sus compañeros de la Gran Bretaña, en el gran meeting en favor de la paz y del arbitraje, ofrece un aspecto de alta significación. Es el párrafo en que dice:
"El desarme general no será posible hasta que signifiquemos a las entidades directoras nuestra formal voluntad de no hacernos cómplices de sus pasiones homicidas; hasta, que en nombre de la fraternidad humana nos neguemos a matarnos mutuamente..."
Terminado el meeting, los delegados franceses celebraron una reunión para llevar a la práctica, en caso necesario, la huelga general de los trabajadores contra las guerras.
Amago de incendio
Paris.—En la Catedral de Troyes ha habido un amago de incendio. El hecho fué intencional. Se ha averiguado que fué rociado con petróleo un valioso tapiz. El fuego quedó extinguido sin grandes dificultades. Se hacen gestiones para descubrir a los autores del criminal atentado.
Meeting preparatorio
Washington.—Se ha celebrado un meeting a favor de los boers como preparación para la llegada de Kruger. Leyéronse telegramas, en los que se demuestra que en el Transvaal y Orange hay 15,000 boers y 4,000 en el Cabo.
Gobierno de Filipinas
Londres.—Dícese que el 4 de julio se instalará el gobierno civil en Filipinas. El primer funcionario que lo desempeñará será Mr. Tapp.
Las escuadras francesa é italiana
Roma.—La escuadra francesa, compuesta de 42 buques, irá en breve a Castellmare. A dicho puerto acudirá también la escuadra italiana, que mandará el almirante Palumbo, que se halla en la actualidad en Gaeta.
Simpatías
Stokolmo.—Los consules han regalado dos valiosos objetos de plata al representante de España, recientemente trasladado a otra nación.
Revolución
Paris.—Ha estallado una revolución en la República de San Salvador. El presidente, Alfaro, ha marchado al foco de la insurrección.

NUESTRO SERVICIO
POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO
TELEGRAMAS BURSÁTILES
Telegramas de París del 21 de junio, a las 15.
4 por 100 exterior. 72'27
3 por 100 francés. 102'27
3 por 100 italiano. 97'38
4 por 100 turco C. 27'80
Rio Tinto. 140'40
F.-C. Norte. 181'00
F.-C. Zaragoza. 250'00
Cubas, 6 por 100. 82'50
Cubas, 5 por 100. 82'50
Primas al 20. 72'57
Primas al 15. 72'57
Primas al 10. 72'57
Primas al 5. 72'57
Primas al 2. 72'57
Primas al 1. 72'57
Cotización del Colegio de Corredores
Barcelona 21, a las 16.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior. 71'97
Deuda amortizable al 5 por 100. 92'70
Billetes hipotecarios de Cuba (1890). 82'50
Billetes hipotecarios de Cuba (1890). 72'12

Table with financial data: Banco Hispano-Colonial (acciones), F.-C. del Norte de España (acciones), F.-C. de M. Z. Alicante (acciones), F.-C. de Orense (acciones), Cambios en París, 48 días, Cambios en Londres, a la vista.

Table with financial data: DE LA CASA PEDRO GALIANA, D. Juan de Austria, 19. Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Table with financial data: Agencia MENCHETA (Conferencia telefónica), Madrid 21, a las 22:50. El Sr. Paraiso.

El Sr. Paraiso conferenció con el ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas Sr. Villanueva sobre la creación de bodegas societarias, asunto de gran interés para las comarcas vinícolas, pues de este modo podría establecerse la competencia con las melazas de azúcar para la fabricación del alcohol. El ministro mostró favorablemente dispuesto para la creación de estas bodegas.

En el Senado conferenciaron los Sres. Paraiso y duque de Tetuán, guardando ambos reserva acerca de lo tratado en esta entrevista. El Sr. Paraiso marchará en breve a Zaragoza, donde permanecerá unos días.

Una escuadra
El ministro de Marina, señor duque de Veragua, insiste en su propósito de formar una escuadra con todos los barcos de que pueda disponer. Esta escuadra acompañará a la familia real en su proyectado viaje por el Mediterráneo en el próximo otoño.

Señores matutinas
Los Sres. Silvea y Romero Robledo están conformes en que las actas graves del Congreso se discutan en sesiones matutinas, como desea el gobierno.

A Madera
El crucero Victoria ha marchado a la isla Madera para saludar al rey de Portugal, correspondiendo a la atención que el vecino reino tuvo con España enviando un buque al Ferrol cuando los reyes estuvieron allí el verano pasado.

Los conservadores y los endosos
Parece que los conservadores no hacen cuestión cerrada la de los endosos para acreditar la renta de senador.

Lo de Gibraltar
Dicen de La Línea que los vecinos del campo de Gibraltar no ocultan las aspiraciones de Inglaterra, que consisten en ensanchar sus dominios en aquella zona, pues los ingleses están persuadidos de que fortificando la bahía de Algeciras queda de hecho anulado Gibraltar. Dicen también, que antes de Gibson Bowles reconocieron la plaza y sus alrededores varios militares ingleses.

El Banco de España
El Banco de España, según parece, ha modificado su propósito respecto del interés, asegurándose que mantendrá los actuales tipos.

Madrid Polo club
La fiesta del Polo club celebrada esta tarde estuvo animadísima, asistiendo la familia real. Los premios los ganaron los Sres. Menéndez, Risten, San Miguel y Torreanaz.

Lo que dice Villanueva y Geltrú
El alcalde de Villanueva y Geltrú dice que el concierto económico que pide Barcelona solo beneficia a la capital, perjudicando a los demás pueblos de la provincia.

En el Congreso
La comisión de Actas del Congreso ha emitido 108 dictámenes y 313 la de Incompatibilidades. Falta dictaminar el acta del Sr. Paraiso. Reina expectación por conocer los dictámenes de las actas de Madrid y Barcelona.

De Londres
Telegrafían de Londres que la prensa de aquella capital reconoce que son exagerados los juicios emitidos por Gibson Bowles sobre la cuestión de Gibraltar.

se organice en el Mediterráneo una escuadra inglesa superior a las de Francia y Rusia juntas.
El mismo periódico publica una carta de su corresponsal en Madrid diciendo que Inglaterra debe procurar una alianza con España.
Cifras de recaudación
La Compañía Arrendataria de Tabacos ha recaudado durante el mes de mayo último 2.494.394 pesetas más que en igual mes del año anterior por tabacos, y 591.379 pesetas por Timbre.
La recaudación general del Estado, incluyendo Aduanas, ha aumentado en la primera quincena de junio 5.663.669 pesetas comparada con la obtenida en el mismo periodo del pasado año.

Servicio ESPECIAL
Los reyes de Portugal
Madrid 21, a las 23:10.
Telegrafían de Lisboa que los reyes de Portugal han marchado en dirección a Madera é islas Azores. La excursión durará hasta el 14 de julio.

Cámaras italianas
En el Senado, con ocasión de discutirse el presupuesto de Negocios extranjeros, el señor Prinetti ha repetido las declaraciones que hizo en la Cámara de diputados relativas a la emigración italiana, ha demostrado que los intereses italianos en los Balcanes y en el Mediterráneo se hallan debidamente asegurados, y ha añadido, que Italia tiene el propósito de contribuir a la paz, que las grandes aglomeraciones de los Estados europeos son elementos de paz, y que la cuestión de la China ha contribuido al acuerdo de las potencias y a favorecer el desarrollo de los sentimientos pacíficos.

En el Senado francés
El Senado, en la sesión de la tarde, ha reanudado el debate relativo a la ley sobre las asociaciones.
Varios oradores han defendido algunos artículos adicionales al 13 del proyecto, pero todos han sido desechados.
M. Mezières ha pedido que en el proyecto actual se autorice a las congregaciones que se dedican a la beneficencia y al alivio de la miseria, ó que difunden la influencia francesa y la gloria del nombre francés en el extranjero.

La bubónica en Egipto
Dicen de Alejandría que la peste bubónica se ha extendido a varios puertos de Egipto, y con este motivo reina cierta inquietud. El foco de la enfermedad se halla en Zagazig, donde se han registrado 48 casos en los días trascurridos de este mes.

De París
Madrid 22, a las 1:50.
Telegrafían de París que en el Senado francés continuó el debate sobre la ley de Asociaciones, discutiéndose el art. 14.

Queja
Madrid 22, a las 2:15.
Dicen de Tortosa que los comerciantes é industriales de aquella ciudad han elevado una queja al gobierno para que éste trate de evitar el escandaloso retraso con que llegan allí los trenes procedentes de Valencia.

Estreno
Madrid 22, a las 2:50.
El teatro Eldorado inauguró anoche la temporada. Estrenóse una obra en un acto titulada Correo interior, que obtuvo buen éxito.

Contra el arriendo de la contribución
Madrid 22, a las 3:30.
En Barcelona han celebrado una reunión los presidentes de la Liga Regionalista, Fomento del Trabajo Nacional, Económica, Ateneo Barcelonés, Cámara de Comercio, Liga de Defensa, Círculo Mercantil y otros centros, acordando evitar el congreso para el arriendo de las contribuciones y trabajar para conseguir el concierto económico. Además se tomaron otros acuerdos secretos.

Las actas de Barcelona y Madrid
Madrid 22, a las 4.
Los Sres. Sagasta y Canalejas han decidido que se aprueben las actas de Barcelona.

El jefe del gobierno quiere que también se aprueben las de Madrid; pero para evitar esto, renirá una gran batalla el Sr. Romero Robledo.
También han convenido los Sres. Silvea, Sagasta y Gamazo, que se celebren sesiones dobles en el Congreso, discutiéndose por la mañana las actas y por la tarde el Mensaje de la Corona.
El Sr. Silvea ha ofrecido al Sr. Sagasta apoyarle en el Senado para aprobar los dictámenes relativos a las actas de los senadores que son catedráticos y resolver la cuestión de los endosos.
Gimeno Vizarra.

Postres variados
Algo de poesía
DON JUAN EN LOS INFIERNOS
(Pensamientos de Baudelaire)
El joyel diamantino en el sombrero,
La espada al cinto, el cuello de oro y blondas
Surca D. Juan gallardo y altanero,
En fúnebre bajel las negras ondas.

Mujeres, peregrinas hermosuras
De ojos de luz y formas nacaradas,
Abiertas las flotantes vestiduras,
Detrás del seductor, gimen airadas.
Su padre, ensangrentada la mejilla,
A la legión terrible y clamorosa
De los muertos que vagan por la orilla,
Muestra al hijo con mano temblorosa.
La dulce Elvira triste y demacrada,
Oculta el rostro con las trenzas de oro,
Al lado de su amante va sentada,
Vertiendo silenciosa amargo lloro,
Y en el tímón la mano poderosa
Una estatua de mármol impenable,
Traza cortando el agua tenebrosa,
De los infiernos el camino horrible.

Mientras D. Juan tranquilo, indiferente
A tantas desventuras y dolores,
Los ojos clava en la fatal corriente
Y lanza al viento una canción de amores.
MANUEL REINA
La Batalla de flores en París
La fiesta de las flores celebrada últimamente en el Bois ha producido este año un beneficio líquido de 64,422 francos, ó sea 15,000 más que la del año anterior, no obstante haberse verificado entonces coincidiendo con la apertura de la Exposición.

Pavimento de vidrio
El Ayuntamiento de París está haciendo experimentos para pavimentar las calles con vidrio puro sometido a un procedimiento llamado "dovitrificación". El resultado es una sustancia dura, lisa, opaca y sin poros, refractaria a la humedad y al mal olor, muy resistente, pues según los inventores une a la lisura del asfalto la consistencia del granito. Sus principales inconvenientes son dos: carestía, pues cuesta de 9 á 12 francos por metro cuadrado, y extrema resonancia al contacto de ruedas y herraduras.

Príncipes estudiantes
El emperador de Alemania ha dictado un orden prohibiendo a las autoridades de las localidades inmediatas a Bonn, en cuya Universidad está estudiando la carrera de Derecho el príncipe imperial, que organicen recepciones en honor del augusto estudiante cuando éste le plazca abandonar los escaños escolares para hacer excursiones por los alrededores de la población.
"Deseo—ha dicho el emperador—que mi hijo disfrute libremente de sus años juveniles..."
Razón más que sobrada tiene Guillermo II. Harlo pronto conocerá el príncipe imperial las adulaciones y los aburrimientos que acompañan invariablemente a las recepciones oficiales.

Ceroglífico
La solución mañana.
Solución de la frase hecha anterior.
La saga tras el cordero.

Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos
DESDE EL SIGLO XIV HASTA NUESTROS DIAS
Obra premiada por Lo Real-Penal y recomendada oficialmente por la Real Academia de bellas Artes de San Fernando.
por el Barón de Aloahali
Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de antepartida, portada á dos tintas, otra hoja preliminar y 644 páginas.—Precio: 10 pesetas.
Los pedidos, imprenta Domench, var. 65, y en las principales librerías.

Don Julio Ferri y Valls
Doctor graduado en Medicina y Cirujía
ha fallecido a las cuatro de hoy 22 de junio
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
El Presidente del Colegio Médico; su afidada esposa, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos y primos, participan tan dolorosa pérdida a sus demás parientes y amigos, y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las 17 horas de hoy, desde la casa mortuoria, Embajador Vich, 19, hasta la calle de Játiva.
No se reparten esquelas.

